

"NO NOS VALE CUALQUIER FORMACIÓN, SÓLO LAS ORIENTADAS A ACTIVIDADES DE FUTURO"



La consejera de Trabajo intercambia impresiones con el presidente Barreda durante la celebración de un pleno en las Cortes de Castilla-La Mancha.

empresas, nosotros como Gobierno lo que hacemos es introducir paliativos frente a la crisis. Yo, sinceramente, espero que en ese proceso que tienen abierto sindicatos y empresarios para la negociación colectiva y el diálogo social se recupere la confianza empresarial, y una vez que esto se haga podremos superar más fácilmente las dificultades que las empresas tienen ahora para crear empleo. Ahora nos falta confianza (sin olvidar que el crédito no acaba de fluir).

—¿Qué papel está asumiendo la economía social en este contexto? A diferencia de la crisis de principios de los '90, no parece que las sociedades laborales o cooperativas estén siendo una alternativa a la empresa convencional.

—En la última crisis no había problemas de financiación, que es lo que ocurre ahora, pero lo que sí ha repuntado es el trabajo autónomo. Es verdaderamente sorprendente que 4.000 parados han capitalizado su desempleo y puesto un negocio. Aún así sigue creciendo la economía social, con más de 3.000 empresas y 20.000 trabajadores. Estamos preparando una nueva Ley de Cooperativas, en la que hemos creado una figura nueva que es la microempresa cooperativa (sólo necesita tener dos miembros). Necesitamos más empleo y más y mejores empresarios y

esta ley también está pensada para esto.

—En febrero de 2009 el Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha debatió sobre la situación del empleo en la región y el presidente Barreda anunció que se invertirían 190 millones de euros para actuar sobre 90.000 personas. Esto lo entendió la oposición como que en un año habría ese número de parados menos. A las puertas de un nuevo pleno sobre empleo (previsto para el 11 de febrero), ¿qué balance van a presentar?

—El presidente no dijo en ningún momento que iban a crearse 90.000 puestos de trabajo, sino que íbamos a llegar a esta cantidad con las políticas de empleo. Y hemos ido a más. Lo que sucede es que como el Partido Popular no tiene argumentos le da la vuelta a todo. ¿Qué hemos hecho este año? Nos hemos centrado en tres cuestiones: la orientación, la formación o recualificación profesional y la contratación. La orientación ayuda al parado a encamínarle nuevamente al mercado de trabajo. Hemos personalizado la orientación a más de 74.000 parados, con una red de más de 300 orientadores -la más grande que ha habido jamás en la región-. En formación se han beneficiado más de

Alguien se ha preguntado cuántos parados tendríamos en Castilla-La Mancha si las políticas del Gobierno no hubieran contratado a 17.000 trabajadores del plan de acción local, a 1.800 en escuelas taller o a los 9.000 del plan de choque?

40.000 parados y no nos vale cualquier actividad formativa, sino las centradas en actividades con futuro. En contratación no podemos remplazar a las empresas, pero sí volcamos en las personas con más dificultades (27.800 contratados por las políticas del Gobierno en 2009). El compromiso del presidente se ha cumplido ampliamente.

—El PP ha pedido su dimisión por los resultados en materia de empleo.

—No tengo la intención de dimitir porque estoy muy satisfecha del trabajo que estamos realizando. Todas las mañanas cuando me levanto tengo la conciencia muy tranquila, porque estamos haciendo desde esta consejería todo lo que está en nuestra mano para luchar contra el desempleo. Sea cual sea la cifra de parados, de autónomos o de pequeñas empresas que cierran sus negocios nos estamos dejando la piel para que sea lo menos negativo posible, trabajando con ellos y por ellos. No hemos parado, no se podrá decir que nos hemos cruzado de brazos, y tampoco estamos peor que los demás (sólo hay que ver el paro en Valencia, Murcia, Canarias...).

—Se habla mucho de cambiar el modelo productivo hacia sectores de más valor añadido, pero se teme que éstos son también menos intensivos en empleo. ¿Se aleja el sueño de alcanzar el pleno empleo algún día?

—Si se puede decir que esta crisis ha tenido algo de positivo es que por primera vez nos hemos dado cuenta de